
 

Protokoll der 59.Generalversammlung des Frauensportvereins Bonaduz vom 

Montag 17. Februar 2020 im Pfarreizentrum. 

Entschuldigt haben sich: Ursina Flütsch, Monica Zanolari, Seraina Wehrli, Corina Killias, Belinda 

Gautschi, Claudia Brasser, Annetta Mark, Cornelia Schwerzmann, Doris Ryser 

1. Begrüssung 

Die Präsidentin Claudia Gieriet begrüsst alle anwesenden Frauen ganz herzlich zur 59. 

Generalversammlung des Frauensportvereins Bonaduz. Ein besonderer Gruss geht an alle 

Ehrenmitglieder. 

Ein besonderes Dankeschön erhalten Irena Schnell und Irene Novak für das Einrichten des Saals und 
die stimmungsvolle Dekoration.  

 

 

2. Wahl der Stimmenzählerinnen 

Michaela Bucher und Claudia Buchli werden als Stimmenzählerinnen bestimmt und gewählt. 

Es sind 30 stimmberechtigte Frauen anwesend, das absolute Mehr beträgt somit 16 Stimmen. 

Die diesjährige Generalversammlung wurde statutengemäss einberufen, der Jahresbericht sowie die 

Traktandenliste jedem Mitglied fristgerecht verteilt. 
Die Traktandenliste wird durch die Versammlung genehmigt. 

 

 

3. Protokoll der 58. Generalversammlung 

 

Das Protokoll der letzten GV ist auf der Homepage des Vereins einsehbar. Es wird einstimmig 

genehmigt und die Verfasserin, Gabriela Koller, erhält einen Applaus. 

Als Protokollführerin für die heutige GV wird Gabriela Koller vorgeschlagen und gewählt. 

 

 

4. Jahresbericht 2019 der Präsidentin 

 

Den Jahresbericht haben alle Mitglieder mit der Einladung zur GV bekommen. Die Präsidentin 

erwähnt die Aufführung der Bonadance-girls, die eine tolle Show boten. Ein herzlicher Dank an 

Raquel Jud und ihrem Team. Susanne Züger organisierte erstmals in Bonaduz einen Linedanceabend. 
Danke ihres grossen Netzwerks fanden viele Tanzliebehaberinnen den Weg in die alte Turnhalle. 

Auch dieser Abend war ein voller Erfolg. Vielen Dank Susanne und ihrem Team 

Immer wieder ist es toll, dass die Frauen sich zu gemeinsamen Anlässen treffen: sei es am Grill-, 

Lotto-, Bowling-  oder am Adventsabend. Irena Schnell und Irene Novak organisieren diese Anlässe 

jeweils hervorragend.  

Neu wird Zumba wieder ins Angebot aufgenommen.  

Dank Susanne Züger ist die Homepage stets aktuell und schön gestaltet. Sie erhält einen kräftigen 

Applaus und ein kleines Dankeschön.  

Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt.  
 

 



5. Kassen- und Revisorinnenbericht 

 

Unsere Kassierin Edith Hunger verliest den Kassabericht. Die Jahresrechnung 2019 weist eine 

Vermögenszunahme von 1`721.35 SFr. aus. Im Budget wurde mit einem Defizit von 3`800.-SFr.  

gerechnet.  

Auch dieses Jahr konnten wir mit den Einnahmen der Aktivmitglieder Erwachsenen die Lohnkosten 

der Leiterinnen abdecken. Die Beiträge im 2019 von den Kindern und Jugendlichen sind gleich 

ausgefallen wie im letzten Jahr. 

Beim Kinderturnen konnten wir die Spesen nicht abdecken, da wir in diesem Bereich die Leiterinnen-

löhne nach oben angepasst haben. Dank den Jugendförderungsgeldern der Gemeinde (2950.-Fr.) 

konnten diese Mehrausgaben ausgeglichen werden. In der Position „ausserordentlicher Ertrag“ ist 
der erfreuliche Gewinn von 488.90 Fr. des Linedance-Abend enthalten.  

Die Kosten für besuchte Kurse fielen dieses Jahr geringer aus.  

Edith Hunger bedankt sich bei allen Vorstandskolleginnen, Leiterinnen und Revisorinnen für die gute 

Zusammenarbeit.  

Der Bericht der Revisorinnen wird von Cornelia Dora verlesen. Die Rechnung wurde von den beiden 

Revisorinnen im Januar 2020 überprüft. Gestützt auf das Ergebnis der Revision beantragt sie mit der 

zweiten Revisorin, Rita Casutt, die Entlastung der Kassierin. Diesem Antrag wird einstimmig 

stattgegeben. 

Vielen herzlichen Dank an Ursula Kempter, Esther Rölli, und Silvia Caderas  für den „Zustupf„ in die 

Vereinskasse. 
 

 

6. Jahresbeiträge 

 

Der Vorstand empfiehlt seinen Mitgliedern die Jahresbeiträge zu belassen. Dies wird von den 

anwesenden Frauen einstimmig bestätigt. 

 

 

7. Budget 

 

Die Kassierin gibt Einblick ins Budget 2020. Es sind Einnahmen von 21`650.-Fr. und Ausgaben von 

25`100.-Fr. vorgesehen. Daraus ergeben sich Mehrausgaben von 3`450.-Fr.  

Dem Antrag zur Genehmigung des Budgets wird einstimmig zugestimmt.  
 

 

       8. Mutationen 

 

14 Eintritten stehen 9 Austritte (7 Aktiv-Mitglieder/ 2 Passiv Mitglieder) gegenüber. 4 Frauen 

wechseln von Aktiv zu Passiv 

 

Eintritte Bernhard Angelika, Bieler Silvia, Borgmann Marianne, Buchli Manuela, Helbling Tanja, 

Hofstetter Marlyse, Imfeld Mirjam, Iseni Merita, Moser Martina, Oberluggauer Nadja, 

Pascali Silvana, Salerno Angela, Schlegel Tamara, Schmid Marianne 

  

Austritte Bieler Silvia, Fierz Léonie, Hintermann Anita, Illien Ines, Oberluggauer Nadia, Picciau 
Claudia, Streiff Marion 

Austritte  

Passivmit- 

glieder Bronzini Rita, Hemmi Ute 

 

 



Übertritte 

Aktiv zu Passiv Borgmann Marianne, Novak Irene, Schnell Irena, Schwerzmann Cornelia 

 

Im Verein sind Ende 2019 105 Frauen.  

 

 

9. Ehrungen 

 

Auch dieses Jahr darf wieder einigen Frauen gratuliert werden. 

 

10 Jahre Jubiläum Dora Cornelia, Vieli Sandra 
30 Jahre Jubiläum Bieler Bernadette 

 

10. Verabschiedungen 

 

Wanda Senn wurde bereits am Bonadanceanlass verabschiedet  

 

Irena Schnell sagte vor 6 Jahren spontan zu als eine Beisitzerin gesucht wurde. Sie zeichnete sich für 

die Organisation der Anlässe, Grillabend, Adventsabend…. verantwortlich. Mit Elan und Freude nahm 

sie das jeweils in die Hand. Auch an den Vorstandsitzungen brachte sie sich aktiv ein, gab Impulse 

und stiess mit ihren Voten rege Diskussionen an. Vielen herzlichen Dank Irena für deinen grossen 

Einsatz. 

 
Ein weiteres Mitglied verlässt leider den Vorstand. Auch Irene Novak war 6 Jahre dabei. Zuerst 3 

Jahre als technische Leiterin Kinder- und Jugendsport anschliessend 3 Jahre  als Beisitzerin. Irene war 

sehr engagiert und mit Freude dabei. Stets brachte sich auch im Vorstand aktiv ein. Auch dir Irene ein 

grosses Dankeschön für deinen tollen Einsatz für den Verein.  

Im Namen des Vorstands und aller Mitglieder verabschiedet die Präsidentin die beiden Frauen, 

bedankt sich für ihren grossen Einsatz, überreicht ihnen je ein Geschenk  und wünscht  für die 

weitere Zukunft alles Gute. Ein kräftiger Applaus folgt.  

 

Auch Claudia Brasser hat ihre Kündigung als KiTu-Leiterin bekanntgegeben. Sie übte ihre Tätigkeit seit  
August 2018 aus. Sie wird am Grillabend verabschiedet.  

 

 

11. Wahlen 

 

Der Verein war nun ein Jahr ohne technische Leiterin. Tanja Helbling liess sich im Frühling 2019 von 

Claudia und Edith überzeugen sich mit diesem Amt auseinanderzusetzen. Nun hat sich Tanja 

entschlossen die neue Herausforderung ab Februar 2020 anzunehmen. Tanja wohnt seit 4 Jahren in 

Bonaduz. 

Auch zwei neue Beisitzerinnen haben wir gefunden. Fabia Fehr und Nicole Niederer. Beide sind seit 

einiger Zeit im Verein.  

Mit grossem Applaus werden alle drei Frauen gewählt. Es ist toll zu wissen, dass der Vorstand wieder 
komplett ist.  

Das 2020 ist ein Wahljahr. So steht die Erneuerungswahl der Präsidentin an. Auch sie wird einstimmig 

und mit warmem Applaus wiedergewählt. Ebenso die restlichen Vorstandfrauen (Edith Hunger, 

Raquel Jud und Gabriela Koller).  

 

 

 

 



12. Information aus dem Verein 

 

Die Präsidentin informiert: 

Es steht die Idee im Raum, dass im Herbst 2020 ein weiterer Linedanceabend geplant wird.  

Zumba: „Zumba“ ist ein geschützter Name. Die Kursleiterin braucht dafür einen Kurs und erhält ein 

Zertifikat. Für die Lizenz bezahlt man pro Halbjahr 240.-Fr. Deshalb findet der Vorstand, dass wir 

nicht mehr das Originalzumba anbieten, sondern ein Zumba ähnliches Angebot um Kosten 

einzusparen. Für Patricia Kalt, die den Kurs gibt, ist das in Ordnung. Wie sollen wir das Angebot 

nennen? Ideen sind gefragt. 

Einmal mehr wird die Turnhalle für Schulveranstaltungen gebraucht, darum fallen mehrere 

Turnstunden aus. Alternativen sind der Jugendraum und der Pfarreisaal.   
Claudia bedankt sich bei allen Vorstandfrauen für die gute Zusammenarbeit. Sie erhalten ein kleines 

Präsent. 

 

 

13. Jahresprogramm 

 

Bei hoffentlich warmem Wetter findet am 08.06.2020 der traditionelle Grillabend im Blockhaus statt.  

Am 13. Juni 2020 (14.00 und 20.00 Uhr)können wir uns auf die Tanzaufführung der Bonadance-girls  

freuen.  

Der Bowlingabend am 16.09.2020 ist wie die letzten zwei Jahre im City West in Chur. 

Am 14.12.2020 treffen sich die Mitglieder wieder zum jährlichen Adventsabend. 

Der letzte Termin im Vereinsjahr wird am 15.02.2021 unsere GV sein. 
 

Alle Anlässe sind im Jahresbericht aufgeführt und auf der Homepage zu finden. (werden bei Bedarf 

aktualisiert) 

 

 

14. Anträge 

 

Es sind keine Anträge eingereicht worden. 

 

 

15. Varia 

 

Bitte Texte und Fotos, die bei Anlässen gemacht werden direkt Susanne Züger schicken. So kann sie 
sie auf die Homepage laden.  

 

Claudia Gieriet stellte während der GV die Schätzfrage: wie viele Gummibonbons Haifische hat es im 

Behälter?  

Die Auflösung lautet: i139 Stück.  Michaela Bucher ist die glückliche Gewinnerin. Sie erhält einen, von 

Martin Gieriet (Wumbafisch), gesponserten Gutschein.  

 

Die Präsidentin bedankt sich bei den Anwesenden für ihr Kommen und wünscht allen Mitgliedern 

weiterhin viel Freude an der Bewegung und ein gemütliches Zusammensitzen. 

 
 

 

Bonaduz 09. März 2020 

Die Protokollführerin  

Gabriela Koller 

 


